

## Editorial

### Presentación de la Revista Salud & Sociedad

DOI: 10.22199/S07187475.2010.0001.00001

---

El continuo crecimiento de las Escuelas de Psicología de las Universidades de Tarapacá y Católica del Norte, así como de la Facultad de Psicología de la Universidad de Talca, han permitido el aumento y desarrollo sistemático, así como la complejización de las actividades académicas, fundamentalmente a nivel de la investigación. Este hecho genera la necesidad de difundir y proyectar el conocimiento obtenido a otras instancias, tanto a nivel nacional como internacional, fortaleciendo la difusión de reportes de investigación.

Tanto a nivel nacional como internacional, el número de revistas indexadas que publican en castellano en el campo de la psicología son pocas, siendo estas menos aun en los campos específicos de la psicología social y de la psicología de la salud.

Es en este marco que el año 2009, las tres universidades mencionadas unieron sus esfuerzos en un proyecto editorial conjunto,

creando Salud & Sociedad, revista que pretende constituirse en un espacio de referencia para los investigadores del área de la psicología social y la psicología de la Salud en Iberoamérica.

Salud & Sociedad publica trabajos tanto de investigación básica como aplicada, pertenecientes a cualquier ámbito de la Psicología Social y de la Psicología de la Salud (incluyendo disciplinas asociadas a ésta como la psicología médica, la medicina conductual y las aplicaciones específicas de la psicología en diversas especialidades médicas). El Consejo editorial de Salud & Sociedad está compuesto por profesionales de distintas partes del mundo, reconocidos todos ellos por su aporte al campo de la psicología social y de la psicología de la salud.

Este primer número de Salud & Sociedad expresa la diversidad de investigaciones en las que queremos colaborar en su difusión,

especialmente aquellas cuyos resultados puedan incidir de una u otra manera en la toma de decisiones y en la elaboración de políticas públicas con base en la evidencia.

La inmigración se nos presenta como uno de los grandes retos a abordar en nuestros países, fundamentalmente por los cambios y demandas que genera no tan solo en la comunidad que recibe a los recién llegados, sino también desde las necesidades y vivencias de los que inmigran. Desde esta mirada, presentamos dos reportes de investigación. Desde España, investigadores de la Universidad de Barcelona exponen los factores que han encontrado vinculados a la intención de que inmigrantes africanos y sudamericanos quieran permanecer indefinidamente en el territorio español, aportando información para la realización de políticas sociales de integración. Desde Chile, investigadores del Centro de Atención Inmigrantes de la Universidad Católica del Norte analizan la relación existente entre las estrategias de aculturación y la salud mental y el bienestar psicológico en inmigrantes sudamericanos, que pese a la cercanía de los países, deben ser considerados como una realidad más que la sociedad chilena debe asumir e incorporar en el desarrollo de las políticas públicas.

Desde el aporte a las políticas públicas en salud, en especial preventivas, se presentan

tres reportes. Desde Brasil, investigadores de la Universidad de San Francisco aportan evidencia acerca de la relación entre el soporte familiar y las preferencias profesionales, aportando insumos a la planificación de actividades preventivas y de promoción de una adolescencia saludable. Desde el Centro Universitario de Brasilia, los resultados presentados analizan la importancia de considerar y rescatar el contacto corporal y la danza como una actividad que aporta al proceso de subjetivación, pudiendo ser considerada como una actividad que contribuye al desarrollo integral de las personas, y por ende, a la promoción de su salud.

En última instancia, desde la Universidad Nacional Autónoma de México, se reporta un estudio acerca de las actitudes hacia el bareback en hombres que tienen sexo con hombres, información que sin duda puede ser relevante al momento de planificar actividades y campañas específicas en la prevención de estas prácticas.

Esperamos que este primer número de Salud & Sociedad sea el comienzo de una exitosa trayectoria en el campo de las publicaciones en psicología que nos permita a corto plazo incluirnos en bases de datos nacionales e internacionales como SCIELO o Redalyc, en el camino a la indexación ISI (Institute for Scientific Information).

*Dr. Alfonso Urzúa*  
Editor